

de nombreuses activités concernant les revendications territoriales, la langue inuit, les lois, l'éducation et la gestion du gibier.

Développement culturel

La préservation de la culture inuit constitue l'un des objectifs fondamentaux des associations esquimaudes qui, à cette fin, invitent les artistes, les artisans et les écrivains autochtones à se faire connaître à l'échelle nationale et internationale et à prendre une part active à la conservation et à la promotion du mode de vie particulier des Inuit. Les programmes culturels visent à créer une littérature inuit et à encourager l'activité des autochtones dans le domaine des arts d'interprétation.

Depuis 1970, le gouvernement fédéral a apporté son soutien à ces programmes par la voie d'expositions canadiennes et internationales, ainsi que d'un programme d'information et de conférences. Ces activités témoignent de l'intérêt croissant que suscite l'art inuit.

En 1974, un contrat a été signé entre le gouvernement fédéral et l'association Inuit Tapirisat du Canada en vue de l'élaboration d'un alphabet commun aux Inuit du Canada. Certains Inuit reçoivent régulièrement des subventions destinées à promouvoir des activités culturelles, notamment des programmes d'édition, de voyages et d'échanges. Les Inuit de l'Arctique central emploient un alphabet syllabique mis au point

au XIX^e siècle par le missionnaire anglais Peck, sur le modèle de l'alphabet Cri. Les Inuit du Labrador et de l'Arctique occidental utilisent la graphie latine.

Depuis 1969, un certain nombre d'écrivains inuit ont publié leurs œuvres et quelques communautés de l'Arctique ont démontré leur talent sur pellicule. Peter Piteolak, de la côte de l'île de Baffin, qui est aussi un photographe renommé, a capté avec sa caméra l'évolution du mode de vie des Inuit. Une exposition de ses œuvres a été inaugurée au musée McCord de Montréal en janvier 1980.

Afin de renseigner les Inuit sur le mode de vie méridional, on a organisé des conférences regroupant des représentants des deux cultures. Ces conférences ont été reproduites sur magnétoscope et diffusées dans l'Arctique.

Programmes de développement économique

La Caisse de prêt aux Esquimaux consent des facilités de crédit aux hommes d'affaires inuit des régions arctiques non desservies par des institutions bancaires et accorde des subventions aux coopératives et autres organisations dans le but de stimuler la croissance économique. Par ailleurs, des prêts d'approvisionnement sont consentis aux trappeurs afin de les encourager à participer pleinement au développement économique du Nord en devenant pro-